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近期，香港大學和香港中文大學都選舉了新的
學生會，結果都是激進「本土派」當選。他們上
台後的第一件事情，就是要「反赤化」，要推翻
行政長官擔任校監的制度。香港的大學生有走向
激進的趨勢，會使得社會更加動盪。
激進思潮像流行感冒般流入香港，被反對派所
利用，結果引發「佔中」、旺角暴亂等無法無天
的暴力行動。事實上，暴力行為破壞法治、損害
投資環境，投資者更加不敢來港投資，香港的經

濟更差，大學生更加沒有出路。激進暴力解決不
了任何問題，反而令大學生的利益和發展機會受
到更大損害。
這一次中文大學學生會選舉角力，代表學聯舊

勢力的「煥然」集團，因為「坐莊」太久了，被
激進學生認為是「老古董」、「大中華左膠」，
敗下陣來。打正「本土」旗號競選的新任會長周
豎峰，是「學民思潮」的成員，以800多票之差
爆冷勝出。周豎峰代表的陣營在勝選後聲稱，他

們在大學裡傳播「本土主義」已有4年之久，因為
有不少學生接受了「本土主義」，支持「勇武
派」和「港獨」思想，終於突襲成功。
該陣營曾表明，在新界東立法會補選中，將會

全力支持「本土民主前線」候選人梁天琦，那是
否也支持「港獨」？對此周豎峰留有一手，表示
只要「屬港人自決的事，都十分支持」。言下之
意，中大學生會支持「港獨」並非意料之外的事
情。另外，港大學生會新任會長孫曉嵐日前接受
電台訪問時，聲稱「港獨」可行，故會支持「港
獨」。她又謂本身不接受傷害他人身體的行為，
卻又認為旺角暴亂的「重要意義」是「擴闊了大
家對抗爭的想像」，又稱「暴力抗爭」是「可以

尊重」的做法。
港大、中大新任會長或明或暗支持「港獨」，

對暴力又持雙重標準，未來本港學界恐難得平
靜。「港獨」根本是一條死路，肯定會受到七百
萬香港人的反對和抵制，香港基本法亦不容忍
「港獨」。香港是中國不可分離的領土，香港所
有的自治權力，都是中央政府所賦予的，並不存
在「港人自決」的權力，更加沒有「港獨」的可
能和空間。希望港大、中大學生會能懸崖勒馬，
不要誤導同學走向「港獨」的歪路，走上激進暴
力抗爭的邪路，白白浪費大好青春。
參選新界東補選的候選人還有周浩鼎、楊岳

橋、劉成志、黃成智、梁思豪、方國珊。

大學學生會激進化須要警惕 徐 庶

反對派「突然」反暴力 只不過為選舉

反對派「突然」反暴力的玄機
一直鼓吹暴力的反對派喉舌《蘋果日報》，昨日「突
然」發表題為《永遠站在非暴力抗爭的一方》的社評，
聲稱（旺角暴亂的暴徒）「用石頭肆意傷害途人、員
警、記者」，「這跟一個尊重個人自由尊嚴的社會實在
相距十萬八千里，甚至連一個基本的文明社會也算不
上。」但是，旺角暴亂後2月10日《蘋果日報》的社
評，仍然在污衊「警隊粗暴鎮壓」，「警方暴力傷
害」，並且竭力為暴徒開脫罪行：「無辜受傷的市民、
學生被捕、被起訴，有的更被誣陷，受害者反變『被
告』。」
《蘋果日報》為何從污衊警隊和為暴徒開脫，突然一

百八十度大轉彎變為譴責暴徒「用石頭肆意傷害途人、
員警、記者」呢？此中玄機，《蘋果日報》社評不得不
承認：「一旦抗爭隨時加入暴力元素、隨時演變成暴力
衝突，肯定嚇怕支持、同情抗爭目標的市民，令抗爭行
動脫離群眾，被市民大眾唾棄。」

《蘋果》一貫鼓吹暴力 長毛是暴力始作俑者
實際上，《蘋果日報》一貫鼓吹暴力。例如非法

「佔中」過去一年時，市民怒氣未消，但《蘋果日
報》卻鼓吹抗爭不能囿於傳統方式，只有觸及甚至癱
瘓社會運作的抗爭，才足以引起關注和改變云云。
《蘋果日報》如此鼓吹暴力抗爭，企圖重演「佔
中」，可見《蘋果日報》「突然」反暴力，是十分反

常的做法。一直是反對派暴力行徑標誌性人物的長毛
梁國雄，他在公民黨楊岳橋的造勢大會上也「突然」
反暴力。實際上，長毛不但是議會暴力，而且是街頭
暴力的始作俑者之一。長毛靠抬棺材、燒輪胎和暴力
衝擊發跡，他成為立法會議員後，無日無之製造議會
暴力，並將暴力蔓延至社會。例如2011年9月1日長
毛帶領一幫暴徒暴力衝擊一個論壇，向手無寸鐵的場
館職員施以「叉頸」、「推撞」、「辱罵」，令4名
職員受傷，長毛此類暴力罪行可謂罄竹難書，已成為
他的常態，但他卻突然假惺惺地聲稱暴力並非社會常
態，不能夠「夾硬用」云云，長毛之虛偽無恥可謂無
以復加。

公民黨候選人楊岳橋與暴徒是一丘之貉
《蘋果日報》和長毛「突然」反暴力的玄機是，擔

憂2月28日舉行的新界東補選，公民黨候選人楊岳橋被
選民唾棄。事實上，公民黨候選人楊岳橋與包括「本土
民主前線」候選人梁天琦在內的暴徒，乃是一丘之貉。
本身是執業大律師的公民黨楊岳橋，在暴亂當晚徹夜為
暴亂中被捕者提供法律支援。楊岳橋被輿論質疑，他協
助的暴徒正是新界東選民，或有賄選之嫌，是利益輸
送、收買年輕人，更會助長暴力。「暴徒大狀」楊岳橋

看來選情岌岌可危，因此《蘋果日報》和長毛「突然」
反暴力，不過是為楊岳橋救亡。
公民黨候選人楊岳橋主動向旺角暴亂事件中被捕者提

供法律協助，被市民鬧爆，批評他「幫暴徒」。不少傳
媒均要求他公開回應，但他卻拒絕面對傳媒的質問，僅
選擇在自己的facebook鬼祟回覆。不少市民均留言反駁
楊岳橋的辯解，有網民批評：「你無資格當議員，暴徒
就係暴徒，點美化都無用，失望，為求選票無所不用其
極！」有網民更直言：「本來一家人想投你，不過你居
然是非不分，幫班暴徒！」

中間選民一定要支持周浩鼎
立法會新界東補選七名候選人日前出席選舉論壇時，

旺角暴亂成為互相質詢的焦點。
本身是執業大律師的公民黨楊岳橋「義助」暴亂中被

捕暴徒，被其他候選人質疑和抨擊。民建聯候選人周浩
鼎批評，楊岳橋「義助」被捕者是認同暴亂理念，助長
歪風。立法會新界東補選其中一個重要議題，是選民對
鼓吹暴力和反對暴力的表態。真正反暴力、護香港的新
界東補選的所有選民包括中間選民，一定要支持周浩
鼎，支持建制派力量。參選新界東補選的候選人還有劉
志成、黃成智、梁思豪、方國珊。

黎子珍

一向鼓吹暴力的反對派喉舌《蘋果日報》，昨日「突然」發表一篇反暴力的社評，一直是
反對派暴力行徑標誌性人物的梁國雄，在公民黨楊岳橋的造勢大會上也「突然」反暴力。反
對派「突然」反暴力，實在是莫大的諷刺，這令人想起魯迅的一首政治諷刺詩：「大家去謁
陵，強盜裝正經。靜默十分鐘，各自想拳經。」反對派「突然」反暴力想的「拳經」，不過
是在全城對旺角暴亂同仇敵愾的情況下，為避免反對派候選人被選民唾棄而戴上反暴力的假
面具。真正反暴力、護香港的新界東補選的所有選民包括中間選民，一定要支持真正堅定捍
衛法治的建制派力量。

會期只剩5個月
阿曾勸議員做實事

田二少倡高鐵推「雙軌立法」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第十二

屆全國人民代表大會第四次會議將於下月
5日在北京開幕。針對反對派立法會議員
在「一地兩檢」問題上「拉死高鐵」，港
區全國人大代表、立法會議員田北辰昨日
表示，「兩會」期間將建議高鐵「一地兩
檢」可採用深圳灣做法，在內地及香港進
行雙軌立法安排，以緩解高鐵「一地兩
檢」的拉布問題，讓項目早日落實。
本身為新民黨常務副主席的田北辰昨日

與傳媒團拜時表示，落實高鐵「一地兩
檢」時，可採用深圳灣的處理辦法，即在
內地及香港進行雙軌立法的安排。他建
議，倘要做臨時的「兩地兩檢」，可在福
田和深圳北高鐵站進行，因為估計六成乘
客會在深圳下車，效果等同「一地兩

檢」，不至於失去高鐵的意義。

將赴「兩會」建議拓個人遊
面對近日內地個人遊旅客數字急跌情

況，嚴重打擊香港的旅遊業務。田北辰表
示，他會在全國「兩會」期間，建議中央
再開放約十個內地一線個人遊城市，包括
青島、太原、煙台、西安等。為免令香港
設施無法承受，可預設每月的來港人數上
限，相信可令本港開拓更多客源。
田北辰又希望中央能敦促廣東省公安

廳，讓本港警方與「銅鑼灣書店」股東李
波會面，避免引起更多揣測，並憂慮事件
拖延下去，將對建制派在9月的立法會選
舉產生不利影響，又期望中央能澄清內地
有關部門是否有涉及跨境執法的問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆立法
會會期尚餘5個月，立法會多個政黨已開始
部署今年立法會換屆選舉。其中，新民黨主
席葉劉淑儀昨日表示，新民黨將派員出選新
界東、新界西和港島區，她和常務副主席田
北辰仍分別循所屬的港島和新界西排名單首
位競逐連任。
葉劉淑儀昨日聯同田北辰和另一副主席
潘國山，及多位新民黨區議員與傳媒團拜。
葉劉淑儀表示，該黨一如過往，計劃派員出
選新界東、新界西和港島區。
她預計今年立法會選舉競爭將相當激
烈，為免戰線太分散，最終會得不償失，初
步計劃每區只派出一張參選名單，她個人和
田北辰將繼續循港島區及新界西出選，並排
在名單第一位。

讚譚耀宗適合接任主席
被問到會否有興趣擔任下屆立法會主

席，葉劉淑儀斷言拒絕，稱自己屬政務官出
身，素來喜做實事，在制訂任何政策時，都
循改善民生福祉為目標，對名銜不太在意，
加上立法會主席只負責議會程序的事務，猶
如「班主任」，性質沉悶，不太適合她的性
格。她反指民建聯前主席譚耀宗接棒較合
適。
對於有否興趣角逐下屆特首時，她則說

「唔講得」，最重要是做好目前工作。再被
問到財政司司長曾俊華是否特首人選時，她
則指曾俊華只懂推銷自己，在過去一段時間
並無做好推動香港宏觀經濟，和為本港產業
升級轉型等工作，只埋首香港的財政儲備，

屬於「守財」官員。
另外，位於置富花園的新民黨社區辦事

處昨日正式啟用，進一步加強新民黨於薄扶
林區及置富花園的服務。出席開幕禮的葉劉
淑儀提到，會再因應居民需要決定是否續以
辦事處提供借閱書刊服務，稍後亦會做居民
調查了解街坊需要。

新民黨擬兵分三路戰立選新民黨擬兵分三路戰立選

■新民黨昨舉行新春團拜，並透露今年立法
會選舉初步部署。 鄭治祖 攝

昨日為元宵佳節，是中國人的情人節，古代才子
佳人一段段的浪漫愛情故事，都發生在元宵節。行
政長官梁振英在其「面書」表示，於昨晚10時45
分，從特首辦公室的窗外往下望，看到添馬公園一
片人造白玫瑰花海。情侶絡繹於途，在花海中共度
元宵節，場面相當浪漫。他更祝願全港有情人，都
有一個浪漫元宵節。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）受前年「佔領」行
動影響而令工程大幅延誤，金鐘中信大廈行人天橋接
駁立法會綜合大樓的擴建路段昨日終於完工啟用。立
法會主席曾鈺成在啟用禮上表示，這是唯一一條由金
鐘港鐵站直接通往立法會大樓的有蓋無障礙通道。該
入口由星期一至星期六，早上7時至晚上10時開放，
但只有工作人員、獲邀訪客及乘坐輪椅人士可直接經
過入口進入大樓，一般公眾仍然要到地面入口，在接
受安全檢查後才能進入。
被問到是否擔心新通道會受到激進分子的衝擊，曾

鈺成昨日指出，如有公眾集會，立法會行政管理委員
會會視乎當時情況，一旦發現有大批人聚集或情緒高
漲，行管會可考慮將安裝在天橋上的兩道鐵閘關上。
據悉，立法會大樓設計時原有該條有蓋且獨立的通

道，但施工時卻未有興建。當時，立法會已即時與特
區政府商討要求加建，至2013年中獲批撥款動工。工
程原訂去年8月完工，惟受「佔領」行動影響，加上
早前發現個別簷篷傾斜，故延至昨日才開放。曾鈺成
強調，雖然工程延誤，但未超出原來7,430萬元的預
算開支。

按照過往傳統，立法會每年新春期間會安排一場
春茗午宴，讓議員與官員放下繁忙工作，參與

立法會秘書處安排的遊戲，輕鬆度過一個中午。不
過，自去年開始，反對派議員聲稱，向特區政府
「開戰」，採取「全面不合作態度」，除拉布外，
更杯葛所有宴會活動，令行政與立法之間關係惡
化，今年春茗午宴，更改為傍晚酒會。
曾鈺成說，過去的春茗午宴多在周五的午間時間
舉行，由於議員及官員工作繁忙，梁振英將於本周
五離港，個別議員稍後亦要往北京出席「兩會」會
議，故今年以酒會形式進行，不設遊戲。

特首林鄭財爺等赴會
梁振英和行政會議成員，政務司司長林鄭月娥、
財政司司長曾俊華，多位特區政府官員和42位立法

會議員均報名出席酒會，包括8名反對派議員。然
而，由於其他會議正在舉行，出席議員數目不多，
反對派議員更採取「半杯葛」態度，最終只有5名
代表出席。

長毛演「馬騮戲」被帶走
社民連議員「長毛」梁國雄，在酒會甫開始時

就向梁振英送上自製道具「一帶一路吹水督導
獎」和「1966年九龍騷動調查委員會報告書」，
干擾酒會進行。在梁國雄胡鬧期間，梁振英一直
保持笑容，但未有接收物品，內務委員會副主席
馬逢國一度擋在梁振英面前。梁國雄最後被工作
人員帶走。曾鈺成其後笑指，梁國雄上演了一場

「馬騮戲」。
曾鈺成隨後發言時表示，昨日適值元宵，是「月

圓之夜」，又指今屆立法會會期餘下只有5個月時
間，認為不論官員容忍議員，或是議員容忍官員，
以及容忍立法會主席，最多亦只有5個月時間，他
希望大家用最大的善意，最多的包容，處理堆積如
山的議會事務，做一些對社會及市民有利的事情。
酒會期間，與梁振英交談的民建聯立法會議員陳

鑑林於會後引述指，梁振英提及近日工作繁忙，昨
日除與年輕人會面交流科技發展外，稍後又會外訪
探討「一帶一路」商機。
會後，曾鈺成被問及如何渡過元宵佳節時，笑言

會與太太「撐枱腳」，但不會買花「咁老土喎」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會

昨日舉行新春酒會，由主席曾鈺成於立法

會宴會廳設宴款待，行政長官梁振英、行

政會議成員及多位官員和立法會議員出

席。曾鈺成在酒會上表示，今屆立法會會

期只餘約5個月時間，不論官員或議員以

至他本人如何相互容忍，都不過5個月時

間，期望昨日元宵「月圓之夜」，大家以

最大善意和包容，把握餘下會期處理堆積

如山的議會事務，多做有利社會和市民的

事情。

■特首梁振英、政務司司長林鄭月娥、財政司司長曾俊華、立法會主席曾鈺成等一起舉杯祝酒。梁祖彝 攝


